www.elmercurio.com

SANTIAGO DE CHILE. DOMINGO 2 DE AGOSTO DE 2020

### CECILIA VALDÉS URRUTIA

Barria de la compania de la contra de la bulliciosa capital egipcia de El Cairo, en un passig-airdo desed donde se divisan las pirámides de Giza, emerge lo que será el Cara Musace Biglio. El mayor musaco de arqueología del mundo de que será el Cara Musace Biglio. El mayor musaco de arqueología del mundo de arquieterónica visible evoca su historia: una pirámide traslúcida, cuya construcción se hunde bajo las arenas del desierto. "Al sobrevolar el musaco semeja un tejado que abraza el desierto y refleja las tres pirámides de cuatro mil años de antiquedad", señala el director del Gran Museo Egipcio (GEM), Tarek Tawfik La monumental obra se emplaza en un terreno de IIT hectáreas y establece un asombro diálogo con la milenaria cultura desarrollada a orillas del río. Nilo, con sus tensatías y faracres, deidades, avances en

rrotada a ortilas del río Nilo, con sus di-nastías y faraones, deidades, avances en ciencia, medicina, aritmética, astrono-mía, construcción. Y con ese arte y arqui-tectura de una belleza y desarrollo que impactan y sobrecogen. La colección del GEM abarca desde la prehistoria y el perioda predinástico bes-

impactan y sobrecogen.

La colección del GEM abarca desde la prehistoria y el periodo predinistico haste el periodo romano tardio. El museo —de 480 mil metros cuadrados — cuenta con amplisimose sepacios, salas luminosas y de gran altura. Su patrimonio lo integran ROO mil piezas, varias monumentalics, 50 mil de ellas nunca antes equestas al publico. Y hay más exhibirán por primera vez juntos los 3,500 objetos del faraón niño Tutantamón, encontrados intactos en su tumbo, en el Valle de los Reys en 1922.

Han pasado Iz años de trabajos intersos en la construcción del esperador museo en el valle de Gúza. Peros tin inaguerán la sida posibila de la Reys en 1922.

Han posado Iz años de trabajos intersos en la construcción del esperador museo en el valle de Gúza. Pero si un inaguerán la sida posibila de la Presidente de Egipto, Abdelfata HelSeis anunció que por razones sanitarias debido a la pandemia se posterga para 20,201. "Pero podemos docir que el CEM está terminado. Falta instatar a iluminación en el interior y algunos aspectos tecnológicos", asecur el prosedente de Tutrimo ecinido. Falta instalar la iluminación en el inte-rior y algunos aspectos tecnológicos", asegunó el presidente de Turismo egip-ico, Ahmed Yousef. La mayoría de los te-soros patrimoniales están allí. Algunos hansido o están isiendo restaurados en los sofisticados laboratorios científicos que funcionan desde hace cuatro años y ente que trabajan cera de 150 científicos de di-versos países. Las autoridades egipcias y arqueologos han podido visitar esas salas y recorrer parte del edificio, cuya apertu-ras es espera con enorme expectación en Egipto y en el mundo.

#### 1,500 provectos para el desafiante museo

Gesariante museo

Todo partió por la sobresaturación de
los tesoros del antiguo Egipto que se exponían y/o guardaban peligrosamente
atiborrados en el viejo museo egipcio,
ubicado en la plaza Tahiri, en El Cairo.
Las miles de piezas se encontraban en inminente peligro. Ello unido al difficultad
para apreciarlas, la llegada de más obras y
los corstantes hallazgos arqueológicos,

minemte peligro. Ello unido al a dificultad para apreciarias, al legada de misobrasy los constantes hallazgos arqueológicos, llevá a que el gobierno de Egipto percibiera la urgencia de construir un nuevo y gran museo de arqueología. Se llamó a un concurso internacional en el que se presentaron 1.500 proyectos de 88 países. El segundo proyecto del unudo com avoy convocatoria en la historia reciente. El grupo irlandes Henegan Peng Arquitectos gand el concurso. Y la compleja ingeniería fue responsable and Peng Arquitectos gand el concurso. Y la compleja ingeniería fue responsable no en acestra de de Happoly Arup, los mismos que estuvieron a cargo de la Opera de Sidney, en Australla. El diesho propuesto fue una logará con la solidez y pureza geométrica de la spirámides de Giza, y poder crear así un puente simbólico de evocadora belleza entre lo contemporánes y lo ancestral. Ese fue el concepto esencial que los convitió en ganadores.

El director del museo, Tarek Tawfis, cuenta que habitico desde el museo a las pirámidos, y viceversa. Y habrá tres parques al estido del Antiguo Egiptio. Mismo has sido muy compleja. "El efictico casion va bajo tierra para no perturbar el que su conservación del edificio casion y comples "El efictico casion va bajo tierra para no perturbar el paísaje y las vistas hacia las pirámides de Giza". La obra hasta el momento supera los mil millones de diolares, financiada por préstamos ja-ponteses, quienes

por préstamos ja poneses, quiene además han parti cipado con toda si ademas han paus cipado con toda su experticia y tecnología en el traslado, conservación y en la restauración de algunas de las monumentales y delicadas piezas del patrimonio de Egipto.

## Entre faraones y dinastías

"El gran desafío del museo será seducir a los más distintos públicos, de diferentes edades e intereses, en esos periodos de la historia de la humanidad", señala el di-



FRENTE A LAS PIRÁMIDES DE GIZA Ultiman detalles del mayor museo de arqueología

# Cinco mil años de la civilización del Nilo reúne

Una pirámide traslúcida que se hunde en el desierto constituye la forma arquitectónica del mayor museo dedicado al antiguo Egipto. La

• espectacular exhibición arqueológica expondrá 100 mil piezas, 50 mil de ellas nunca antes mostradas. Su esperada inauguración prevista para octubre se posterga por la pandemia.





Detalle de la máscara facial del sarcófago de "Tut".



Jason piezas de Tutankamón tiene el GEM.

rector. "Ofreceremos estancias de calidad, al más alto nived científico y more logico, y con una vista casi mágica hacia de logico, y con una vista casi mágica hacia cambiento de los más el de logico, y con una vista casi mágica hacia cambiento de los más el de Judicia de la composició de logico, so de mais de los más de los des progresos y paz, y de garandes realizaciones arquitectónicas. Durante su reinado se hizio el hermoso templo de Abu Simbel, umo de los más celebres del sur de Egipto. También se construyó la sala hipostila del templo de Amón en Karmak, un espacio arquitectónico religioso en la antigua Teba Dora de La monumental obra dada, desde la plaza Ramsés en El Cairo hasta la meseta de Giza, y se hizo con los más sofisticados buldóceres y equipos iponeses. La lleavon como si fuera una deidad, en carvanan. Algo similar han usado después para trataladar los carros reales, los carros de guerra, capiteles con collumnas, mural es

do después para trasladar los carros reales, los carros de guerra, capiteles con colummas, mura les
pintados, sarcógos y hasta los más delicados papiros. "Las piezas más sensibles
de gran tamaño las hemos instalado sobre y en medio de paletas especiales antivibración, de labricación ipponesa y con
la asesoría de expertos de ese país", precisal conservador Sayed Mansour.
En tanto, el egiptiologo español Mamuel José Salgado, quien recorrió el museo, subraya el concepto del diseño intro,
"Con amplias salas, espacies minimario," con amplias salas, espacies minimario, "Con amplias salas, espacies minimario," con amplias salas, espacies minimario, "Con amplias salas, espacies de pandemia"
prio, "Con amplias salas, espacies minimario, "Con amplias salas

de noche.

lómetros de las tres pirámides.

de diversas dinastías. El célebre egiptólogo Zahi Hawass, y uno de los encargados del proyecto, cuenta que fue su idea la necesidad de "mostrar todos los artefactos antiguos en forma bella en el museo", el que se inau-gurará en 2021 con una ópera sobre Tu-tankamón compuesta por Hawass.

# Vida cotidiana. Hallazgos

Uno de los mayores tesoros del museo es el de Tutankamón — o Tut, como le llaman cariñosamente al faraón niño—, que será por primera vez exhibido en su totalidad. Expondrán su sarcófago, su magnética máscara de oro, su cama presidida por dos jaguares, el carro que lo transportaba, su vestimenta, sus juguetes y mucho más.

por dos jaguares, el carro que lo transportaba, su vestimenta, sus juguetes y mucho más.

La mayor novedad, subraya el director
del museo, "es que queremos abrir con
una exposición distinta sobre Tutankamón", gracias a ese magnifico ajuar que
se encontró casi intacto en su tumba, en la
necropolis del Valle de los Reyes. El contransportante de la dinastía XVIII, quien llegó al trono a los 12
años, y que habrá nacido cera de 1841 a.
C. Pero sobre cuyos padres persiste un
misterio. La teorá más aceptada es que
fue hijo de Akenatón, aunque acerca de
su madre no hay certezas ajgunos investigadores sostienen que pudo ser la última mujer jovem de Akenatón, kíyao que
Tut era hijo de la princesa Sistamón.

"Queremos mostrar el aspecto más cotidiano de la vida de Tutankamón. Cómo
era la moda en la antigua Tebas, que comás; con qué jugaba Tut. Cómo era realment su armario, se
se dibigiolas. Nos
alejar emos de su
imagen como el faraindigen como

noso diálogo de la ciras dinastrias, con objetos únicos que hablan de su grado de desarrollo en las artes, las ciencias, la política. Egipto conserva muchos tesoros y también momis de las dinastrias XXV, XXVI y XVI. Sus colecciones son las mayores del mundo, superando lo que hay en muesos de Europa. El GEM recreará además — en salas de realidad virtual y en un cine en 34— los magnificos complejos arqueológicos, donde se han producido los principales hallazgos, recreará además — en salas de realidad virtual y en un cine na 34—los magnificos complejos arqueológicos, donde se han producido los principales hallazgos, como pirámides, ciudades antiguas y necrópolis como es el enigmático valle de los Reyses, en Luxor, en el que las tumbas hasta el momento encontradas, se encuentran secretamente distribuidas bajo montículos y en medio de cervos por los que el visitante debe caminar y no sin recordar que hace más de dos décadas tuvo lugar a pasos de allí tuno de los más cruentos ataques terroristas hacia un grupo de turistas. La creación de este gran museo, con extremas medidas de seguridad, junto a la necesaria paz, busca dejar en el pasado esos graves hechas e incertivar que lieguen más visitantes a Egipto, lo que estado esta de la companio del la companio de la companio del la comp

vez entregue nuevas pistas sobre la su puesta tumba de la hermosa Cleopatra